



MEDIENINFORMATION

Rostock, 18. April 2021

Neuer und stabiler Wald - Ausstellung zeigt zehn Jahre „Bürger für Bäume“

Drei Bürgerschaftspräsidenten unterstütz(t)en die größte Baumpflanzaktion von Zoo und Forstamt in Rostock

Am 29. Oktober 2011 startete in der Rostocker Heide die wohl größte öffentliche Baumpflanzaktion des Landes. Damals unter der Schirmherrschaft der Präsidentin der Rostocker Bürgerschaft, Karina Jens, und in Kooperation mit dem Stadtforstamt. Daraus sollte sich eine Erfolgsgeschichte entwickeln. Jedes Jahr strömten mehr Rostocker und ihre Familien zum gemeinsamen Aktionstag von Zoo und Forstamt in die Rostocker Heide. Inzwischen ist dort auf fünf Hektar ehemaliger Brachflächen (entspricht 7 ½ Fußballfeldern) neuer Wald entstanden und über sechs Hektar vorhandener Wald wurden mit Mischbaumarten stabilisiert. Eröffnet wurde die neue Ausstellung diese Woche von dem ehemaligen Bürgerschaftspräsidenten Dr. Wolfgang Nitzsche und der amtierenden Präsidentin Regine Lück sowie vom eigentlichen Initiator und Amtsleiter des Stadtforstamtes Jörg Harmuth, dem Vorsitzenden des Rostocker Zoofördervereins Mirko Strätz und Zoodirektor Udo Nagel. Auf fünf 1,50 x 1,25 Meter großen Infotafeln auf dem Weg zum Darwineum wird über die inzwischen zehn Baumpflanztage berichtet und auch aufgezeigt, wie sich das aufgeforstete Waldgebiet in der Zeit sichtbar positiv verändert hat. Die Rostocker Heide ist mit 6.000 Hektar der größte zusammenhängende Küstenwald in MV, der ein wohltuendes Mischklima aus Seefrische plus Waldluft und ein ursprüngliches Naturerlebnis bietet.

Gemeinsam Bäume pflanzen - für alle Altersgruppen ein Erlebnis

Zoodirektor Udo Nagel dankte anlässlich der Ausstellungseröffnung allen Unterstützern für die langjährige fruchtbare Zusammenarbeit. „Ursprünglich war diese gemeinsame Pflanzung als Ausgleichsmaßnahme für die Nutzung des Barnstorfer Waldes für das Darwineum gedacht“, erinnerte Stadtforstamtleiter Jörg Harmuth. „Aber schnell hatte sich gezeigt, dass die Wiederaufforstung im Rahmen der Aktion ‚Bürger für Bäume‘ bei den Menschen unglaublich gut ankommt. Schon die Kleinsten wollten mitmachen und mit den Großen Bäume und Sträucher pflanzen. Das ist nicht nur die beste Werbung für einen nachhaltigen Umgang mit der Natur und sehr informativ, sondern macht auch immer viel Spaß.“ Dafür sorgten natürlich auch viele zusätzliche Informationsangebote sowie die leckere Verpflegung und heiße Getränke des Zoos.

In den zehn Jahren wurden brachliegende Flächen der Rostocker Heide bepflanzt und so Bereiche verschiedener Reviere aufgeforstet und ökologisch stabil gestaltet. Die so entstandenen Waldflächen tragen zu einer Verbesserung der Waldbilanz bei und sind eine nachhaltige Investition für heutige und kommende Generationen. Im Rahmen der Pflanzaktion ist im Revier Schnatermann auch eine Fläche entstanden, in der sich Hunde frei bewegen können und die als großzügige „Hundeauslaufzone“ im Wald bisher einmalig in MV ist.

Insgesamt wurden seit 2011 im Rahmen dieser Aktion 28.360 Bäume und Sträucher auf 11,51 Hektar gepflanzt. Zur Aufforstung sind 28 Baumarten und Strauchpflanzen verwendet worden, unter anderem die Stieleiche, Hainbuche, Winterlinde und Ulme sowie die Sträucher Elsbeere, Feldahorn, Wildapfel, Schlehdorn, Pfaffenhütchen und Hasel.

Der diesjährige öffentliche Baumpflanztag in der Rostocker Heide findet am 23. Oktober 2021 im Revier Schnatermann statt.

Zoologischer Garten Rostock gGmbH

Rennbahnallee 21 | D-18059 Rostock

Zoodirektor: Udo Nagel

www.zoo-rostock.de

www.facebook.com/zoorostock

René Gottschalk

Leiter Besucherservice & Marketing

Fon +49 381 / 20 82 184

Mobil +49 178 / 45 03 284

Mail r.gottschalk@zoo-rostock.de

Premiumpartner

